

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Volvemos hoy hablar algo con referencia a un proyecto, que no hace mucho se presentó en el Ayuntamiento, proyecto, que era de verdadero interés, toda vez que tendía a la construcción de un edificio para Lonja y Mercado, pero que como nos temíamos ha quedado en el más censurable olvido.

Lamentable es esto, y la construcción de ese edificio debe hacerse sin esperar y con una urgencia grande para la plaza que hoy tenemos instalada en una de nuestras mejores calles, es verdadera vergüenza para Cartagena y para los que rigen sus destinos municipales.

¿No habrá ningún concejal que se acuerde de esto?

Hagamos por el bien de Cartagena y aun es más por el bien de la salud pública, en la calle de Santa Florentina se hace imposible habitar, con los olores pertinaces del pescado y despojos del matadero y que allí para más vergüenza se consiente su venta.

Comienza a dar resultados los nuevos presupuestos.

Ahora, no conforme con los impuestos y gravámenes que padece el Comercio, se le impone otro que es el aumento de un 50 por 100 en la contribución industrial y de comercio, que como es natural ha de producir los trastornos consiguientes en la vida del comercio.

El Fomento Industrial y Comercio de Valencia, ha elevado respetuosamente al Presidente del Consejo de Ministros y al Ministro de Hacienda protestando de ello.

La Cámara de Comercio de Cartagena, que siempre es la primera en salir en defensa de los intereses del comercio de Cartagena, debe también en este caso, por ser de justicia, reunirse y en unión de la de Valencia elevar su protesta contra ese aumento, que ahora se le quiere imponer al Comercio y la Industria.

Esperamos que así se hará.

El Consejo de ministros del sábado parece que se le ponga una escotación de alabanza, o por lo menos que se llame la atención pública sobre los acuerdos que en aquella reunión tomó el Gobierno, porque los ministros supieron enfocarse en su deliberación la realidad nacional, que no es de davanos ni de intrigas ni de traposondas políticas; que es de angustiosos problemas de economía y de subsistencia, de acreedores y ansiosos conflictos, que tienen en perenne anomalía la vida española.

El problema de las viviendas y la cuestión de las subsistencias ocuparon casi por entero hay que creer en la verdad oficial de la referencia— el debate entre los consejeros. Nada tan plausible como que, al fin, prevaleciera la preferencia de ese tema entre todos los que recámen, con urgencia y con acierto, la atención del gobernante. Ni habrá referencia de Consejo de ministros que sea leída con tan sincera avidez por el gran público, por la gran masa ciudadana, como todas aquellas que, al salir de la sesión, recogen y condenan un estado de preocupación del Gobierno en los asuntos que afectan de modo tan vivo al país.

## De Sociedad

Notas varias

—En los exámenes verificados en el Palacio Municipal de Barcelona ha obtenido la nota de sobresaliente en solfeo la preciosa niña Carmencita Rodríguez, hija de nuestro amigo don José al que enviamos nuestra enhorabuena.

—El aventajado joven Francisco de Paula Jiménez Martínez ha terminado el 5.º año de bachillerato con 4 sobresalientes y 4 Matriculas de Honor. Nuestra enhorabuena así como a sus padres y profesores los Hermanos Maristas.

Con 4 sobresalientes y 3 Matriculas de Honor ha terminado el 2.º año de bachillerato el estudioso joven Manuel Garrido Gal, alumno de los Maristas. Las más cumplidas enhorabuena que le hacemos extensiva a sus padres y profesores.

—Esta tarde y en la parroquia de Santa María, se ha verificado la boda de la bellísima señorita Angelita Botella Varona, con el rico propietario subdito de la República del Ecuador don Cesar Augusto Losada Sánchez.

Reciban nuestra enhorabuena. —Los jóvenes Jacinto Rubio, Francisco Piqueras Campoy, y Juan José y Carlos Sánchez de León, han aprobado con matriculas de honor y sobresalientes, varias asignaturas del Bachillerato.

Felicitemos a tan estudiosos jóvenes y a sus profesores señores Iglesias y Pasa.

—El sábado en la tarde se celebró en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia el matrimonial enlace de la bella señorita Marcela Matx Sánchez, con el conocido joven don Mariano Pasoual de Riquelme y Quintas.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Remigio Soriano, siendo apadrinados por doña María Quintas, viuda de P. de Riquelme y el coronel de Artillería de la Armada don Francisco Matx.

Deseamos al nuevo matrimonio, al que ha salido para Alicante y otras poblaciones, todo género de venturas en su nuevo estado.

Letras de luto

Ayer tarde seguido de numeroso acompañamiento se verificó el entierro de don Santiago Ossanova Olivares, persona que contaba con generales simpatías.

Descanse en paz y reciba su viuda e hijos, pero en particular su sobrino nuestro querido amigo don Bernardino Giménez, nuestro más sentido pésame.

—En el barrio de San Antonio Abad, se ha verificado esta mañana el sepelio del cadáver del joven don Manuel Hernández Navarro, querido amigo nuestro.

A toda su afligidísima familia, pero en particular a sus padres, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame por tal desgracia.

Notas de Sport

## EL FOOT-BALL

Cartagena vence a Murcia

Salió otra vez mas «Cartagena F. O.» a Murcia, y otra vez mas ha vencido.

No diremos al jugador en este u otro mejor, pero si que ambos equipos están en condiciones de darle al mejor un disgusto.

El próximo domingo viene Murcia y la afición cartagenera podrá comprobar lo que decimos.

El resultado fué Cartagena 2 y Murcia y...basta.

Penalty

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

197

El más terrible enemigo de los niños es el verano, solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es el mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO. La salud y hasta la vida de un hijo que ve la tan sencilla prueba? Comprando latas grandes resulta más económico

Usese el biberón GLAXO. Tiene gomas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montero 19.-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.-Palma 12.

## El Embajador de Italia en Cartagena

Esta mañana ha marchado el Embajador de Italia acompañado del Cónsul de dicha nación en esta plaza don Camilo Catamari, a visitar las minas de distrito minero que en Alumbres posee el señor Catamari, así como la fábrica de Explosivos, quedando muy satisfecho de su visita.

A su regreso a esta, ha devuelto las visitas a los señores Comandantes General del Apostadero, Gobernador Militar la plaza y Alcalde, habiéndoles tributado los honores de ordenanza.

Después de almorzar en una magnífica posesión que el señor Catamari tiene en el Barrio de Peral, ha salido a las tres de la tarde en automóvil para Murcia acompañado del señor Catamari.

Desde Murcia continuarán el viaje a Madrid en el correo.

## Crónica Franciscana

En la Parroquia de Nuestra señora del Carmen celebró ayer la V. O. V. de penitencia de San Francisco de Asís, sus cultos mensuales.

Asistieron muchos hermanos y hermanas ostentando sus distintivos y demostrando la disciplina y unión que existe en esta venerable orden.

El R. P. Visitador don José Jesús pronunció una sentida plática, sondeando el pecado del escándalo que es el que mayores perjuicios causa a la sociedad y exhortando a los terciarios a llevar una vida de buenas costumbres.

Un coro de señoritas terciarias entonó esogidos cánticos.

Finalmente se verificó la procesión y del Córdón y se dió la absolución general.

Francisco de Asís.

## El impuesto del Timbre

Telegramas cursados

Del Presidente Consejo Ministros al Presidente Cámara de Comercio

Llamó atención de Ministro Hacienda sobre relación con el impuesto de timbre sobre productos envasados, pero debo recordarle que aquí publicó hace pocos días en «Gaceta» disposición solaratoria en relación con productos de poco valor. Corresponde atentamente a su saludo.

Del Ministro de Hacienda a Juan Antonio Gómez

Aprenderme contestar telegrama manifestándole que lamento mucho no poder tomar en cuenta las quejas que me exponen referentes a que el impuesto de timbre diez céntimos no es equitativo ni tampoco las aspiraciones de esa Cámara para que se sobre a la salida de las fábricas porque todo eso son

disposiciones ley que yo no puedo ni tengo atribuciones para modificar. En cuanto a pro edimentos implantación les ruego lean Real Orden 22 Mayo anterior inserta Gaceta 24 solaratoria y tengo por seguro estimación que no cabe procedimiento mas su vez al llegar mas lejos por lo que se refiere impuestos timbre productos envasados. No puedo por ellos ordenar suspensión visitas que me aseguran estan realizando los Inspectores quienes se limitarán cumplir lo mandado con lo que no puede haber perjuicio alguno para esa Cámara de su digna presidencia. Le saluda atentamente así como a sus compañeros de Corporación.

Del Presidente Cámara Comercio al Ministro Hacienda

Recibido telegrama Vuescoha, esa Cámara Comercio se permite manifestar que ha concedido Real orden solaratoria India Vuescoha. Comercio Cartagena no pretende modificarse ley pero seguramete por diferentes interpretaciones de a la misma Inspector Timbre resulta alarmante lesiva su implantación en la forma éste pretende. Entiendo ésta Cámara ley no debe tener efecto retroactivo pues resulta que comerciantes que adquiridos gran cantidad paquetes excesivo valor de antes su promulgación y como Inspector interpreta debe ponerseles alio teniendo éste más valor que mercancía varaus obligados de prevalecer criterio Inspector inutilizarse perjudicando grandemente o exponerse sanción pudiera corresponderles.

Esta Cámara espera de Vuescoha que teniendo en cuenta estas observaciones dicte disposición que libre de tales daños Comercio, evitando darle efecto retroactivo ley. Respetuosamente le saluda.

Del Ministro de Hacienda a la Cámara de Comercio

Aun cuando me parece muy difícil que pueda interpretarse ley en el sentido que expresa es su telegrama de ayer, sin embargo, deseo de complacerles siempre en el caso de la dirección General del Timbre que con toda urgencia estudio el caso y que me propongan luego acuerdo si en ello hubiere lugar. Le saluda atentamente así como a esa Cámara.

Primer Aniversario DEL JOVEN

**Antonio Sánchez y Fuster-Cubert**

Perito Agrónomo Industrial (Q. S. G. H.)

La Hora Santa que el jueves 17 de los corrientes de diez a once ha de tener lugar en la Consagrada Iglesia de la Caridad; las Mises que durante la misa se celebran en todos los altares de la expresada Iglesia; y el Responsorio final se aplica de por el eterno descanso de su alma.

Su sentida madre, sus tíos, entre ellos don Antonio Sánchez, Cura retirado del Apostadero, sus primos y demás parientes al suplicar a sus amigos y personas conocidas la asistencia a tan plácidos actos y ruegan una oración por el finado, anticipándoles la expresión de su agradecimiento.

Cartagena y Junio de 1920

V. V. S. S. Obispos, entre ellos el de esta Diócesis, han concedido las indulgencias de costumbre.

## La "Gaceta Minera"

De la «Gaceta Minera» copiamos lo siguiente:

**Plomo y plata.** Durante el transcurso de la anterior semana y según las cotizaciones que conocemos del mercado de Londres, después de algunas oscilaciones en alza y baja, queda al cerrar el presente número a L. E. 36 7 6 la tonelada.

La plata sufrió un importante descenso, bajando a P. 48 5,33 el día 9; pero nuevamente se cotiza en alza y queda a P. 54 4,32 la onza.

Los precios para el plomo y la plata a que han de liquidarse las entregas que se hagan durante este mes, según acuerdo de la Comisión Mixta, reunida en Madrid el día 8 de los corrientes, y que insertamos en la primera plana de este número, son los que a continuación se detallan:

Para el Plomo: Ptas 729 00 por tonelada.

Para la Plata 199 50 el kilogramo.

Los señores Henry Oall y Campaña, de Newcastle, son fecha 4 del actual, nos dicen:

«Ha habido bastante actividad en este mercado, habiendo alcanzado el precio hasta L. E. 41 00 por tonelada, pero desde entonces ha ido bajando y se cotiza hoy al precio medio de L. E. 37 10 0 por tonelada. La plata también ha sufrido baja y vale la fine hoy a P. 61 5,16 por onza. El precio del del plomo para el mes de Mayo pasado a Libras Esterlinas 37 4 por tonelada.

Los señores A. Ellis y Hines de Londres, nos describen con fecha 9 del actual lo siguiente:

«Ostizamos: Plomo dulce español: L. 37 7 6 por tonelada.

Plata fine: 40 1,4 peniques por onza.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales